
Protokoll der 5. Mitgliederversammlung  
des Vereins 1000 Freunde am Rinderberg 
 
 

Ort:  3770 Zweisimmen, Hotel Krone, Saal 

Zeit:  Samstag, 31. Mai 2008, 15'00 Uhr 

Traktanden: 1. Genehmigung Protokoll der 4. Mitgliederversammlung vom 9. Juni 2007 

  2. Jahresbericht des Präsidenten 

  3. Rechnungsablage 2007/2008 

  4. Budget 2008/2009 

  5. Verschiedenes 

Anwesende: 32 Mitglieder, gemäss beiliegender Präsenzliste 

 
 

 

Einleitendes 

- Präsident Ueli Stucki begrüsst die Anwesenden zur 5. Mitgliederversammlung des Vereins 1000 
Freunde am Rinderberg. 

- Die Versammlung wurde im Obersimmentaler vom 2. Juni 2008 statutengemäss publiziert.  
Die Mitglieder sind persönlich eingeladen worden mit Zustellung der 10. Rinderberg-Gazette 

- Nach der Versammlung sind alle zu einem währschaften Zvieri eingeladen.  
Ausserdem verlosen wir 5 interessante Preise. 

- Es sind zahlreiche Entschuldigungen eingegangen, welche wir namentlich nicht speziell 
erwähnen. 

- Die Anwesenden werden gebeten, sich in der aufgelegten Präsenzliste einzutragen. 

- Die Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass pro Mitgliedschaft ein Stimmrecht ausgeübt 
werden kann, auch wenn die Mitgliedschaft auf eine Familie oder Firma lautet. 

- Wahl der Stimmenzähler. Als Stimmenzähler wird Spalinger Richard gewählt. 
 
 

Verhandlungen: 
 
1. Genehmigung Protokoll der 4. Mitgliederversammlung vom 9. Juni 2007 

Das Protokoll der 4. Mitgliederversammlung vom 9. Juni 2007 wird vom Sekretär erläutert und der 
Versammlung zur Genehmigung beantragt. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Protokoll vom 9. Juni 2007 mit grossem Mehr ohne Gegenstimmen. 
 
 
 
2. Jahresbericht des Präsidenten 
 

Jahresbericht des Präsidenten für das 5. Vereinsjahres vom 1. Mai 2007 bis 30. April 2008 

 
Nach der Vereinsgründung vom 21.6.2003 (Gründungsversammlung) ist dies der Jahresbericht über 
das 5. Vereinsjahr vom 1. Mai 2007 bis 30 April 2008. Mit dem Verlesen des Jahresberichtes 
präsentieren wir die passenden Rinderbergbilder. 
Auf einen wettermässig sehr durchzogenen Sommer folgte ein guter Winter mit durchwegs sehr guten 
Schneeverhältnissen bis zum Frühjahr 2008. Die Rinderbergbahn und die gesamten Anlagen der 
BDG AG konnten Rekordumsätze vorweisen; trotzdem herrscht nach wie vor ein ungenügender 
Gesamtertrag, um der Bergbahngesellschaft ein eigenständiges Überleben zu sichern. Bereits fünf 



Jahre nach den Bergbahnsanierungen von 2003 müssen wieder namhafte Gelder durch die 
öffentliche Hand eingeschossen werden. 
 
Als Einstiegsberg ins Skigebiet von St. Stephan bis Schönried kann sich der Rinderberg behaupten. 
Nicht zuletzt mit der im Winter 07/08 erstmals in Betrieb genommenen "Rinderbergronda", bzw. mit 
der Pistenverbindung vom Rinderberg nach St. Stephan. Auch der neue Schneesportzug "White Bull" 
trägt dazu bei, dass die Schneesportler vermehrt von Zweisimmen aus in das Skigebiet gelangen.  
 
Mit der von den Gemeinden genehmigten "Überbauungsordnung Schneesportgebiet Zweisimmen-St. 
Stephan" wurde der Grundstein gelegt für eine umfassende Beschneiung der Hauptpisten im 
gesamten Skigebiet. Die Realisation der Schneeanlage auf den Rinderberg-Spitz wird leider nicht 
schon in erster Priorität gebaut. Die bisher bewilligte beschneite Fläche soll mit dieser 
Überbauungsordnung von 18.5 ha auf 22.5 ha erweitert werden können. 
Die Konzession der Gondelbahn Zweisimmen-Rinderberg wurde vom BAV im Sept. 07 bis Mai 2032 
verlängert. 
Auf Winter 08/09 wird die Sesselbahn Gandlauenegrat-Chaltebrunne-Saanersloch infolge der sich 
häufenden Defekte durch zwei unabhängige 4-er Sesselbahnen ersetzt. Die Kosten werden sich auf 
ca. Fr. 14'000'000.-- belaufen. Im Weiteren sollen die Anlagen für die technische Beschneiung am 
Rinderberg (Büelti-Verbindungsbahnen / Mitte-Spitz) bis in den Winter 09/10 verwirklicht werden. Die 
Pistenentschärfung unterhalb der Bergstation Rinderberg ist auf Winter 09/10 vorgesehen.  
 
 
Als Highlights im vergangenen Vereinsjahr sind hauptsächlich folgende zu nennen: 
 
50 Jahre Gondelbahn Zweisimmen-Rinderberg vom 17. Juni 2007 
Das Jubiläumsfest fand am 17. Juni 2007 auf dem Rinderberg statt. Rund 3000 Besucher fanden sich 
bei schönstem Bergwetter und Bergfrühling auf dem Rinderberg-Spitz ein und profitierten von den 
Fahrpreisen der Gondelbahn Zweisimmen-Rinderberg wie vor 50 Jahren, Fr. 2.50 retour.  
1500 Bratwürste, 150 kg Kartoffelsalat und 500 Steaks fanden Abnehmer. 1000 Luftballons stiegen in 
die Höhe und die Jubiläums-T-Shirts waren fast ausverkauft. Ein wahrer "Ameisenhaufen" betätigte 
sich an der Schoki-Gondel-Eier-Suche. 
Die 8. Rinderberg-Gazette für den Sommer 2007 konnte von uns in Rücksprache mit der BDG AG 
direkt als Festschrift für den Jubiläumsanlass abgefasst werden.  
Unser Verein hat finanziell und organisatorisch massgeblich zum gelungenen Fest beigetragen. 
Bei dieser Gelegenheit danken wir allen Fest-Sponsoren, der BDG AG, allen freiwilligen Helfern und 
dem Team des Bergrestaurant Rinderberg für das tolle Engagement 
 
"White Bull" Schneesportzug 
Am 15. Dezember 2007 fand die Jungfernfahrt des von Gstaad-Mountainrides und der BLS lancierten 
Schneesportzuges "White Bull" statt. Auf diesen Anlass hin wurde unser "Geschäftsfahrzeug", der 
Gondeli-Gokart entsprechend umgestaltet und präsentiert. Das Wintersaison-Eröffnungsfest zu Ehren 
des White Bull entsprach nicht ganz unseren Vorstellungen. Die Marketingverantwortlichen haben es 
leider versäumt, auch die Einwohner von Zweisimmen in das Fest einzubeziehen.  
Der kultige Schneezug kommt jedoch gut an. In der ersten Saison, vom 15. Dezember 2007 bis 30. 
März 2008 konnten 8294 Schneesportler transportiert werden. 
Anlässlich der Feier für den 5000-sten Fahrgast war unser Verein präsent und lud die Gewinnerin zu 
einer Ehrenfahrt mit dem Gondeli-Gokart ein.  
 
Stand am Sommermarkt 2007 
An unserem Marktstand während der Sommerfestwoche konnten wir wiederum einige Neumitglieder 
angeworben werden. 
 
Snowgames Jan. 2008 
Die Snowgames sind als wichtiger Winterevent in der Region nicht mehr wegzudenken. Obschon sich 
der wohl wichtigste Sponsor zurückgezogen hat, konnte das Spektakel am Fusse des Rinderberg 
dank anderweitiger grosszügiger finanzieller Unterstützung durchgeführt werden. Eine Auffrischung 
des Anlasses mit neuen Ideen wäre willkommen. 
 
Fahrzeugverlosung am Rinderberg 
Von einer neuerlichen Fahrzeugverlosung am Rinderberg musste infolge der Werbekampagne WHITE 
BULL mit der BLS leider abgesehen werden. 

http://www.rinderbergfreunde.ch/documents/rinderberggazette50jahrefarbig.pdf


 
Beiträge und Aktivitäten: 

- Jubiläumsfest 17. Juni 2007 (50 Jahre Gondelbahn),  Fr. 15'000.--  
- BDG; Eröffnungsfest WHITE BULL,   3'000.--  
- Skischule, Skilehrertreffen,   2'000.-- 
- Skischule, Original Rinderbergderby,   3'000.-- 
- Snowgames,   7'000.--  
- Kinder- und Jugendrennen,   800.--  
- Schluss-/Frühlingsfest am Rinderberg   800.--  
 
- Stand Sommermarkt 2007 
- 8. Rinderberggazette Sommer 2007 als Festschrift für 50 Jahre Gondelbahn 
- 9. Rinderberggazette Winter 07/08. 
- Bannerwerbung an den gesponsorten Anlässen. 
- Aktivitäten rund um den WHITE BULL Schneesportzug (Einweihung/Fest/Jubiläumsgast, etc) 
- stetige Aktualisierung der Homepage www.rinderbergfreunde.ch 
- Mithilfe bei Festorganisation 
 
 
Die Rechnung 07/08 schliesst gut ab. Es wurden grob folgende Einnahmen und Ausgaben verbucht: 

Einnahmen:  Fr. 40'733.00  (Mitglieder-/Gönnerbeiträge/sonstige Einnahmen) 
Ausgaben:  Fr. 41'567.65  (Sponsoring, Beiträge, Feste, Werbung, etc.) 

Der Verlust von Fr. 834.65 geht zulasten des Eigenkapitals. Kassierin Eliane Spalinger wird die 
Rechnung noch genau erläutern. 

 

 

Die 8. Rinderberg-Gazette wurde vom Verein als Festschrift für das 50-Jahre-Jubiläum der 
Gondelbahn Zweisimmen-Rinderberg ausgestaltet und in einer Auflage von 12'000 Exemplaren 
gedruckt. Die Gazette Nr. 9 für den Winter 2007/2008 erfolgte in normaler Auflage von 5'000 
Exemplaren. 

Alle bisherigen Gazetten können auch im Internet auf www.rinderbergfreunde.ch heruntergeladen 
werden. In Zukunft wird sich der Verein vermutlich auf die Herausgabe einer Gazette pro Jahr 
beschränken.  

 

 
Der Mitgliederstand ist um 10 angewachsen und steht bei 199. Dem erfreulichen Zuwachs steht 
leider gegenüber, dass trotz freundlicher Mahnung 18 Mitglieder ihren Beitrag für das vergangene 
Vereinsjahr 07/08 nicht bezahlt haben.  
Die Anwerbung eines neuen Mitgliedes wird weiterhin mit einem Shop-In Gutschein von Fr. 100.-- 
belohnt, mit welchem in fast allen Geschäften in Zweisimmen geshopt werden kann. 
 
 

Der Vorstand fand sich zu einer Sitzung zusammen um die Rechnung, das Budget sowie die GV zu 
besprechen. Alle weiteren Angelegenheiten wurden speditiv via E-Mail-Verkehr erledigt. 

 

 

Wir danken allen, die sich in irgendeiner Weise für unsere Ziele einsetzen und vor allem auch unseren 
Vereinsmitgliedern für die Solidarität zum Rinderberg und damit zu Zweisimmen. 

Den Mitglieder des Vorstand danke ich für die sehr gute Zusammenarbeit. 

 

Für den Verein 1000 Freunde am Rinderberg 

Der Präsident: Dr. Ueli Stucki 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung 
 
 
Die Versammlung genehmigt den Jahresbericht 2007/2008 mit Applaus ohne Gegenstimmen. 



 
3. Rechnungsablage 1.5.2007 - 30.4.2008 

Die Kassierin Eliane Spalinger erläutert die Rechnung des 5. Vereinsjahres, vom 1. Mai 2007 - 30. 
April 2008. Der Vorstand hat die Rechnung an der Sitzung vom 24.5.2008 genehmigt und einstimmig 
zuhanden der heutigen Mitgliederversammlung verabschiedet. 
 
 Rechnung 07/08 Budget 07/08 Rechnung Vorjahr 06/07 
Betriebsertrag Fr. 40'733.00 35'000.00 52'020.00 
Betriebsaufwand Fr.  41'567.65 43'000.00 41'936.80 
- Verlust  -834.65 -8'000.00 +10'083.20 
 
Der Vorstand genehmigt die Rechnung einstimmig und beantragt der Versammlung: 

- Genehmigung der Rechnung 2007/2008 mit Entlastung des Vorstandes.  
- Verlust zugunsten des Eigenkapitals, welches damit per Ende Rechnungjahr  

um 834.65 auf Fr. 16'727.50 absinkt. 
 
Der Revisorenbericht von Revisor Marcel Bisig wird verlesen. 
 
 
Beratung: Es erfolgt keine Beratung. 
 
 
Die Versammlung genehmigt die Jahresrechnung 2007/2008 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
 
 
4. Budget 1.5.2008 - 30.4.2009 

Das Budget soll wie bisher auf einem Vereinsbeitrag von Fr. 200.-- basieren. Der Versand der Einzah-
lungsscheine für die neuen Mitgliederbeiträge 08/09 erfolgte mit der persönlichen Einladung der 
Mitglieder zur heutigen Versammlung. 
 
Budget 1. Mai 2008 - 30. April 2009. 

 
Kassierin Spalinger orientiert, dass noch eine Rückstellung von Fr. 10'000.-- besteht, für das 
ehemalige Projekt Wanderweg auf dem Rinderberg-Spitz. Diese Rückstellung soll in der nächsten 
Rechnung aufgelöst und dem Eigenkapital zugeschrieben werden, da man vom Projekt nichts mehr 
gehört hat. 

Die einzelnen Budgetposten werden kurz begründet.  
 
Das Budget 2008/2009 wird der Versammlung zur Genehmigung beantragt. 
 
 
Beratung: 
Allemann Peter. Beim Birrmooslist sollte auch die Rennpiste beschneit werden. Hierzu würde es 
ausreichen, mit einer Kanone zu schneien und den Schnee hinunter zu schieben und zu verteilen. 
 

Einnahmen Ausgaben

Mitgliederbeiträge 35'000.00

Rinderberg-Fest vom 7. Sept. 2008 (gratis Fahrt, Wettbewerb, etc.) 10'000.00

Beitrag Snowgames Winter 2009 7'000.00

Verschiedene Vergabungen/Beiträge 5'000.00

Werbung/Gazette/Mitgliederwerbung/Portis 5'000.00

Beitrag Skijacken JO 1'500.00

Rinderbergderby 3'000.00

Einnahmenüberschuss (zugunsten Eigenkapital) 3'500.00

35'000.00 35'000.00



Ziörjen Ruth. Auf dem Rinderberg sollte unbedingt eine Attraktion erstellt werden. Es wäre besser 
etwas langfristiges zu erstellen als immer nur in einzelne Feste zu investieren. 
 
Mathys Urs. Die BDG AG wird diesbezüglich angeschrieben und auf die Anregungen des Vereins 
aufmerksam gemacht. 
 
 
Die Versammlung genehmigt das Budget 2008/2009 mit grossem Mehr ohne Gegenstimme. 
 
 
 
 
 
5. Verschiedenes 
 
- Müller Kurt. Dankt dem Verein für die beantragten Beiträge für Anlässe der Skischule 

Zweisimmen. 
 

- Fragt an, ob man am Klangweg evtl. Kuhköpfe mit Glocken aufstellen könnte. Der Sektretär fragt 
beim Kunststoff-"Kuhfabrikanten" T. Bichsel an, ob auch nur Kuhköpfe geliefert werden können. 
 

- Griessen Christiane. Dankt dem Verein für die steten Bemühungen um eine Attraktionssteigerung 
am Rinderberg.  

 
 
 
 
 
Ende der Versammlung 1600 Uhr 
 
 

 Der Präsident: 
 
 
 
 Der Sekretär: 


